

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV

REDACCIÓN
Rambla San Juan, 50, entresuelo
Administración: Unión, 54, Imprenta

Tarragona: jueves 6 de Octubre de 1898

Preios de suscripción

En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 1071

QUINTAS

Se proporcionan sustitutos para Ultramar á los reclutas del actual reemplazo y de los anteriores.

Se necesitan licenciados absolutos; de la primera y segunda reserva; excedentes de cupo de todos los reemplazos, y los que se hayan librado por su padre ó madre, y hayan sufrido las cuatro revisiones, y reunan las condiciones prevenidas.

Para más detalles dirigirse á don Pedro Martí Sabaté, Plaza de la Fuente, 27, 1.º.—Tarragona.

CRÓNICA PARISIENSE

Variación sobre el mismo tema.—La Era moderna.—El espiritismo.—Modas.

La fastidiosa cáncamusa del proceso Dreyfus absorbe todas las tareas parisienses.

Los periódicos no discuten otro asunto; las conversaciones no se ocupan de nada más interesante y parece como si hasta los teatros languidescieran bajo el peso de tan abrumadora pesadilla.

Podemos decir con gráfica frase que á la Francia se le ha subido la sangre á la cabeza.

Y esta cabeza es París, la ciudad incomparable, la capital de las capitales, idolatrada por todos los ojos, estimada por los pies.

Y los extranjeros y odiada por los millares de víctimas que atrae, que aplasta y que deshace.

¿Cuántos vienen aquí llenos de ilusiones y, cual las aves marinas durante la noche, chocan con los brillantes cristales del faro, caen atolondrados y se ahogan en las turbulentas olas!

Bajo este punto de vista, París es una tumba donde duermen, después de terribles y vergonzosas agonías, multitud de buenas voluntades candidas, numerosas ilusiones ignoradas é infinitas almas generadoras de imaginaciones tiernas.

La colosal obra de Balzac, al catalogar algunos de esos dramas, resulta un mezquino repertorio cuando con el pensamiento evocamos la interminable serie de hombres que perecieron aquí, ellos soñaron pasear su talento y sus riquezas triunfantes.

Los conquistadores de la Comedia humana son muy pocos; los dispersados en la fosa común, los ignorados, esos no se pueden contar, como los Papas de la zarzuela.

París atrae, esto es indudable; pero París mata, esto es cierto.

Balzac, eco de toda una raza, predicó el mal ejemplo y, desde entonces, empezó el fenómeno monstruoso de que una capital absorbiera todo un país dejando helado el corazón de la provincia y vacío el cráneo de los departamentos.

La cerebralidad francesa elaborase en París; pero, estimulada por los insaciables apetitos, hácese trivial y frívola.

Carecemos de reposo, el mañana llega enseguida con un esnobismo nuevo que reemplaza el de la víspera, las ideas son efímeras, todo aquí es como ligeras florecillas que viven un momento para recreo de la vista; todo futilidades que, durante la excitante hora del agasajo crepuscular, nos parecieran tomar la fálsea apariencia de considerables realidades.

Desde que la voz de Balzac encontró eco,

la inmigración comenzó y toda la Francia se reconcentró en París.

Hoy, la Francia sigue aquí, aquí se ahoga, se anemia y aquí puede morir.

Por curiosidad acabo de hojear el último Anuario publicado por la Administración de Teléfonos de París.

Allí he visto comerciantes, banqueros, hombres de negocios y mil y mil individuos, para quienes el teléfono es una necesidad permanente.

Muy natural encuentro eso; pero no comprendo por qué razón las cortesanas de la segunda República, las mercenarias del amor como Liane, la Otero y otras muchas, figuran en el Anuario bajo un número de orden, con su aparato telefónico que rima muy mal con las famosas estrellas de cielo raso.

Esas parisienses en su aparato telefónico diseñan un bonito cuadro de costumbres modernas.

El mismo hilo eléctrico une al amante y al cohero, el idilio á hora fija se codea con los encargos á la modista y la Manon moderna decreta implacablemente la cruel abolición de aquellos billetes de amor, perfumados como el aliento de su autora, como el deseo alado y que, amarillentos á causa del tiempo, vuelven á leerse cuando la vejez llega y que llenan el alma con el bálsamo de los recuerdos.

¡Adios, reliquias del amor pasado! Las exigencias de la vida moderna y el progreso del pensamiento y la ilusión.

Con esta exteriorización de su vida y con esta desaparición de sus fantasías, la mujer abandona poco á poco lo que constituía su reino sobre nosotros.

Esta irrespirable atmósfera de progreso mata de melancolía las ilusiones.

La única estatua que ha fracasado en este París tan pródigo en bronceos y en mármoles, acaso sea la de Allan Kardec.

El padrino de aquella teoría que volvía locos los contentillos de los salones durante el segundo Imperio, se queda por esta vez sin su correspondiente peana.

Allan Kardec no ha sido, como se pretende, el inventor del espiritismo; él fué quien restauró una ciencia ya conocida de los iniciados de la India, de la Grecia, del Egipto y de los druidas de la Galia; los cuales nos hablaron ya de las manifestaciones corporales *post mortem*, de las vidas sucesivas y de las reencarnaciones.

El hombre que con sus estudios admirables suscitó ese formidable movimiento de la ciencia, esta revelación, cuyas nobles bellezas tanto entusiasmaron, esas ideas, que no quiero discutir, sin cuando no participe de ellas; ese hombre que mereca un honor hoy, queda reducido á un grotesco personaje ó á un desequilibrio cerebrale.

El espíritu de Allan Kardec debe reírse grandemente de una humanidad tan miserable; pero consuéle recordando como fueron recibidos los primeros sabios que se atrevieron á decirnos que la tierra da vueltas y que la sangre circula.

Es muy de notar que ahora la moda se aleja cada vez más de todas las formas que presentan un ángulo.

Todo es hoy redondeado, las chaquetas, las faldas, los adornos, las bocamangas y el dorote.

Ya se han abandonado los cordones de seda que se llevaban mucho este verano á guisa de cadena para el reloj; hoy vuelven á usarse, como es natural, las cadenas de oro y en todo caso, con turquesas ú opalos.

El guante blanco sigue siendo muy de buen tono; según parece no desaparecerá.

Dícese que volverán á usarse los bastones; pero no creo que la moda triunfe, porque no añadirían nada á la elegancia de la mujer.

Siguen llevándose aún los trajes claros y, cuando el fresco se deja sentir algo, endosan elegantes una chaquetita roja, de pañete no muy fuerte.

Antonio AMBROA

París 30 de Septiembre de 1898.

Correo de Madrid

Octubre 4.

El señor Sagasta ha pasado esta tarde en su despacho de la Presidencia.

Casi toda ella la ha empleado en contestar cartas relacionadas con la conferencia de París.

Por cierto que, al tratar de este asunto en las conferencias que en la Presidencia tuvo con varios periodistas, ha manifestado, al hablar de los deseos expresados por nuestros representantes, que se guarda gran reserva, á causa sin duda de las dificultades que hayan podido abuscarse por los periódicos partidarios del abandono de Filipinas, que la mayoría que no han defendido semejante tesis.

De todas maneras no ha de extrañarnos que el Gobierno recomiende que, en este asunto y en las presentes circunstancias se proceda con prudente seriedad.

—Por varias personas pertenecientes á las familias de los viajeros llegados en el trasatlántico francés «Lafayette» se viene trabajando activamente para que la cuarentena impuesta al pasaje de dicho buque quede sin efecto.

Durante la travesía el «Lafayette» tuvo á bordo una defunción de fiebre amarilla.

Esto hace que sea imposible acceder á las peticiones formuladas por dichos pasajeros.

Lo único á que parece se halla dispuesta la Dirección de Sanidad, es á rebajar en 10 días los 15 que se impusieron de cuarentena al «Lafayette», fundándose para ello en que según las conclusiones aprobadas en los últimos congresos sanitarios, el mayor tiempo de incubación del virus de la fiebre amarilla son 10 días.

—Según telegrafían de Buenos Aires, ha llegado sin novedad á aquella ciudad la compañía dramática española Tuban-Palencia.

Esta compañía actuará en el teatro Odeón.

Dicen los telegramas que el abono para estas funciones es considerable y que el interés público por admirar á la compañía dramática española, es muy grande.

—El ministro de Marina ha conferenciado esta tarde con el representante de la República dominicana para tratar de las proposiciones hechas por aquella República á nuestro Gobierno, relativas á la compra de buques de guerra.

El señor Anón ha telegrafiado al jefe del Apostadero de la Habana, señor Manterola, dándole instrucciones para el fúcil regreso de los buques de guerra españoles que se hallan en Cuba.

—El señor Sagasta, después de despachar esta mañana con la Reina, ha manifestado á

los periodistas que dudaba mucho de la veracidad de las declaraciones que se atribuyen al general Merrit.

Ninguna noticia oficial tiene de ellas el presidente del Consejo, y solo conoce lo que los periódicos han publicado.

Dijo también el señor Sagasta que se habían girado cinco millones de pesos al general Blanco, para las atenciones más urgentes.

Añadió que muy en breve se girará otra suma importante con el mismo objeto.

—El ministro de Marina ha conferenciado esta tarde con el teniente de navío don Angel Elduayen, á quien se ha autorizado para marchar á París para asuntos particulares.

—Habiendo ya salido de Manila para España los generales de la Armada señor Montojo y Sestos, se ha encargado interinamente del mando de aquel Apostadero el capitán de navío don Leopoldo Morano.

—Mañana someterá el ministro de Marina á la firma de la Reina los siguientes decretos:

Nombrando comandante de Marina de Cádiz, el capitán de navío don Antonio Eulate.

Relevando de igual empleo al señor don Enrique Santaló.

Concediendo varios ascensos por vacante reglamentaria á alféreces de navío.

—El ministro de Estado ha conferenciado esta tarde con el señor Sagasta, tratando del último telegrama recibido de París.

—El ministro de Guerra y el impuesto sobre la exportación, asunto que no se resolvió en el Consejo de anoche definitivamente.

El señor Sagasta anoche encargó á los ministros que llevarán al próximo Consejo muy concretado su pensamiento acerca del particular.

La supresión del impuesto sobre la exportación es lo que ofrece menos dificultades; en cambio la supresión de los recargos de guerra no se resolverá enseguida, según parece.

—El señor Sagasta ha recibido esta tarde la visita de una comisión de padres de familia que le han entregado una solicitud pidiendo rebaja en el cupo del actual reemplazo.

—El día 10 del actual celebrarán los insurrectos cubanos una reunión en Cúbitas (Carnagüey), para la elección de nuevos presidente y Gobierno insurrecto.

Una carta particular recibida de Cuba da cuenta del hecho, y además participa que todos los autonomistas seguirán la suerte de su país.

—El día 15 del actual comenzarán en el Ministerio de Marina los exámenes de ingreso y oposiciones á 25 plazas reglamentarias en la escuela de infantería de marina de San Fernando.

Se han presentado 250 solicitudes.

—Se encuentra ligeramente enfermo el director del personal del Ministerio de Marina señor Gómez Irujo.

—Por el ministro de la Guerra se ha telegrafiado al general Blanco que embarque á la mayor brevedad los jefes y oficiales que tienen autorización para regresar á la Península hace ya mucho tiempo, y no pudieron hacerlo hasta ahora por falta de transportes.

—El director de La Correspondencia Militar de Madrid ha sido absuelto por el tribunal militar en la causa que ante el mismo tenía pendiente.

Extracto del Boletín oficial

Exposición y real decreto del Ministerio de Fomento sobre reformas en la enseñanza.

Real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador civil de Granada y la Audiencia de la misma capital.

Circular del Gobierno civil encargando la busca y captura del soldado desertor de infantería de Marina Ramón Batista Anguera.

La Junta provincial de Instrucción pública participa haber recibido el título administrativo del maestro de la Escuela de Beneficencia de esta capital don Antonio Martín Lopez.

Anuncio de la Delegación de Hacienda participando el nombramiento de los señores don Manuel Rosich Partegás y don José Martínez Niño, agentes para ejercer la vigilancia y perseguir el contrabando y defraudación del impuesto sobre los fósforos, en esta provincia.

El juez de primera instancia de Carlet cita a los que tengan que deducir alguna reclamación contra don José Marcó Romero, exregistrador de dicho partido, a los efectos de la devolución de la fianza.

Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteaer contiene los decretos firmados por S. M., y una real orden del Ministerio de Fomento aceptando la renuncia de la cátedra de Patología de la Universidad Central para la que fué nombrado en concurso don Antonio Alonso Cortés, catedrático de la de Valladolid, y nombrando para dicho cargo a don Amalio Gimeno Cabañas.

Noticias locales

Para conocimiento de los repatriados que tienen pendientes de abono las dos mensualidades que les ha otorgado el Ministerio de la Guerra, respecto a la manera de hacerlas efectivas, debemos hacer señores oficiales.

Que los comprendidos en semejante situación han de presentarse personalmente (lo cual constituye un absurdo) en el Gobierno militar de la provincia, donde se les refrenda el pasaporte y se consigna el mismo la cantidad a que tienen derecho.

Que el abono de las pagas aduadas lo hace efectivo la Zona militar.

Que las mensualidades concedidas se satisfacen con arreglo al sueldo de la Península, que resulta de unas 96 pesetas para los sargentos y de unas 34 pesetas para los cabos y soldados.

Rogamos a la Alcaldía que se fije en el abuso que casi a diario se comete en el extremo de la plaza de la Fuente, por algún despreocupado vecino que arroja a la vía pública las aguas sobrantes haciendo intransitable una vía tan concurrida.

El citado abuso se perpetra desde larga fecha y extrañamos que los dependientes de la autoridad municipal que a diario deben transitar por allí para acudir a las Casas Consistoriales no hayan puesto el debido correctivo.

A las seis de la mañana de ayer comenzaron a oírse algunos truenos lejanos, precursores de una abundante y persistente lluvia que duraba aún a última hora de la tarde.

Durante la tormenta, cayó una exhalación en los almacenes de la compañía de los ferrocarriles de T. B. y F. sin que afortunadamente ocurriera ninguna desgracia personal.

La Delegación de Hacienda hace público que la Junta directiva del gremio de fabricantes de fósforos de España, ha nombrado a los señores don Manuel Rosich Partegás y don José Martínez Niño, para ejercer en esta provincia la inspección y vigilancia del impuesto sobre las cerillas fosfóricas y perseguir el contrabando y defraudación.

Ha suspendido su publicación el semanario local El Francol.

De todas veras sentimos la desaparición de tan importante y querido colega.

Se ha iniciado una importante alza en los precios del arroz, según nos escriben de la región valenciana.

Los cosecheros y acaparadores se niegan a vender, a pesar de las ofertas hechas por los compradores, que ya dan 23 pesetas por los 100 kilos.

Se dice que ha desaparecido con 3.000 pesetas el presidente de la Junta de la Asociación de los Corros de Clavé. Las sociedades corales que de ellas formaban parte han recibido la noticia con el disgusto que se puede suponer.

Parece que se trata de fundar en Barcelona una asociación para iniciar la celebración de otra Exposición Universal en aquella ciudad.

Por el Ministerio de Gracia y Justicia se han publicado dos reales órdenes, encaminada la primera a que los Arzobispos y Obispos remitan a dicho Ministerio nota del número de pensiones que con arreglo a la ley de desamortización de 29 de Julio de 1837 perciben las religiosas que continúan en clausura; y la segunda dispone que no se satisfagan otras pensiones a las religiosas en clausura que las que autoriza la ley anteriormente citada.

Un astrónomo francés anuncia que el próximo invierno ha de ser bastante frío, y que han de abundar mucho las nevadas.

Hace poco se presentó en Burdeos para los exámenes de licenciatura de la Facultad de Filosofía, un joven ciego, obteniendo notas sobresalientes.

El joven, hijo de un magistrado, y dotado de brillantes cualidades intelectuales, tuvo por profesora y secretaria a su madre, la cual, con objeto de facilitarle una carrera, aprendió el latín, el griego y el alemán, y no vaciló en estudiar con su hijo las obras de Platon, Aristóteles, Pascal, Hegel y Kant.

Es indudable que el éxito que tuvo el joven en los exámenes, se debió tanto a la madre como al hijo.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el gran café del Centro:

- 1.º Minnetto, Bocharini.
2.º Martha (sinfonía), Flotow.
3.º El Trémolo (concierto), Beethoven.
4.º Concierto (piano solo), Herz.
5.º La viejecita (duo), Caballero.
6.º Filemon y Baucis, Gounod.

Don Andrés Mulder, vicecónsul de España en La Haya, ha dirigido una circular a los exportadores españoles con objeto de estrechar las relaciones comerciales directas entre España y Holanda.

El sindicato para la importación cuenta con capital ilimitado y percibe por sus mediaciones el 5 por ciento de comisión.

El sindicato procurará monopolizar este comercio en interés general, en cuanto sea posible, y confía que los principales centros de exportación de productos españoles aplaudirá la iniciativa tomada, iniciativa basada sobre la idea de un trabajo importante contra pequeña utilidad y completa honradez en sus transacciones.

Los datos recibidos en el ministro de Hacienda respecto de la recaudación obtenida en el mes de Septiembre arrojan los siguientes resultados:

El total recaudado es: 87.040,097 pesetas, que representa un aumento de pesetas 4.461.839 en relación a lo recaudado en igual mes del año anterior.

Parece que han sufrido desperfectos de consideración las obras que se realizan junto a la estación de Flix, para hacer una presa en el Ebro que dé movimiento a una gran fábrica de productos químicos que allí se construye.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 760'00. A las tres de la tarde.—Barómetro, 759'00. Termómetro: Máxima 22'00.—Mínima 15'00. Temperatura media, 18'50.—Viento N. O.

Esta temporada es oportuna para depurarse la sangre, los que sufran enfermedades eruptivas, esco el ELIXIR DE ZARZAPARRILLA de Juanola.

El remedio más poderoso contra la JAQUECA es la Migración Overlach. Venta: Farmacia Moderna B. Misericordia número 5.

Páginas de la Historia

Levantamiento del sitio de Cascorro

6 DE OCTUBRE DE 1896

Por lo reciente que está el hecho que hoy conmemoran nuestros apuntes, todos sabemos que la resistencia opuesta, durante trece días, a las huestes del sanguinario Máximo Gómez y del traidor Calixto García, por los 170 soldados del regimiento de María Cristina que guarnecían a Cascorro, constituyen una de las páginas más hermosas y brillantes que ha conquistado el ejército espa-

ñol en la última insurrección cubana, de bien amarga memoria.

Todos sabemos cuantos actos de temerario valor realizaron a porfía aquel puñado de hombres, cobijados tras de tapias de tierra, ó tras de frágiles paredes de paja, caña ó madera, y cercados por más de 5.000 insurrectos, armados con buenos fusiles y con tres piezas de artillería; y esto no habrá español que no tenga grabadas en su memoria aquellas palabras:

«Yo solo voy a ir a quemar la casa. Me ataré al cuerpo una cuerda, iré a la casa, la incendiaré y me matarán.»

Entonces ustedes tiran de la cuerda, porque no quiero que quede mi cadáver en poder de los mamabises, con que el valeroso Eloy desde la que causaban los insurrectos enormes daños a la guarnición de Cascorro; así como la misiva:

Ha admitido al parlamentario que me envía usted, porque creí que habiéndose desvanecido todas vuestras ilusiones de triunfar, aprovechando la bondad de España, veniais a acogeros a indulto.

Nosotros no nos rendimos nunca, con que el bizarro capitán don Francisco Nella contestó al generalísimo, cuando le intimó la entrega del pueblo y su guarnición.

Estos y otros episodios de tan memorable sitio como igualmente los rudos combates que tuvo que sostener para salvar a los sitiados la columna Jiménez Castellanos, viven en las mentes de todos los buenos españoles, y por tal motivo en este día, al dedicar a hecho tan meritorio un modesto recuerdo, en lugar de relatarlo malamente, como acostumbramos, lo recordamos solamente como tributo de cariño y admiración a los héroes que tan hermosa página legaron a la historia patria en tal día como hoy.

Maese Rodrigo.

Sección comercial

Puerto de Tarragona

Entradas del día 5

De Gijón y Valencia en 18 ds. v. Duro, de 482 ts., c. Delor, con efectos, consignado a los señores Hijos de B. Lopez.

De Barcelona en 6 hs. v. Ulloa, de 650 ts., c. Oleaga, con tránsito, consignado a los señores Mac-Andrews y C.ª

Despachadas

Para Barcelona v. Duro, con efectos.

BUQUES A LA CARGA

Para Bilbao y escalas vapor «Cabo San Martín», consignatario don Mariano Peres.

Para Valencia, Alicante, Almería y Málaga vapor «Grao», que despacha don Antonio Mas.

VIERNES 7

Para Valencia y Cullera vapor «Cervantes», su agente don José M.ª Ricomá.

Para Cete y Marsella vapor «Cabo Quejo», consignatario don Mariano Peres.

Para Gothenburgo, Copenhagen, Stockholm, Christiania, Bergen, Maimó, Helsingborg, Norrköping, Gefle, Sundswall, Stettin, Danzig, Koeninsberg, Libau, Riga y demás puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca, Alemania y Rusia, estará a la carga del 7 al 9 de Octubre el vapor «Italia», que despachan los señores Boada Hermanos.

SÁBADO 8

Para Hamburgo vapor «Balboa», consignatarios señores Mac-Andrews y C.ª

Para Liverpool v. «Turia», su agente don Modesto Fenech.

Para Bilbao y escalas (haciendo la de Marín) vapor «Anselmo», que despachan los señores Hijos de Benigno Lopez.

Para Christiania, Dramen, Christiansand, Arendal, Stavanger, Bergen, Aalesund, Christiansund y Trondhjem, admitiendo carga para estos puertos y demás de Noruega, vapor «Salamanca», que despachan los señores Boada Hermanos.

LUNES 10

Para Cete, Marsella y Genova vapor «Sagunto», que despacha don Antonio Mas.

Para Burdeos, Helsingfors, A.º, Hangó, Borga, Lovisa, Kotka, Viborg, Fredrikshamn, Nystad, Raumo, Björneborg, Kristinestad, Vasa, Jakobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Peersburg y Revad; y para Moskow, Warschau y Neschni Nowgorod, a flete corrido via San Peterburg, saldrá del 10 al 12 de Octubre el vapor «Gerón», que despachan los señores Boada Hermanos.

BOLSA DE BARCELONA

5 Octubre.

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

Table with 3 columns: Description, Dinero, Papel. Rows include 4 por 100 interior contado, fin de mes, fin próximo, exterior contado, fin mes, fin próximo.

Table with 3 columns: Description, Dinero, Papel. Rows include Amortizable contado, 6 por 100 Oblig. sobre renta de Aduanas, Idem pequeñas, Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886, 1890, ACCIONES FIN MES.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with 2 columns: Location, Dinero. Rows include París a la vista, Londres a la vista.

DE MADRID

Table with 3 columns: Description, Dinero, Papel. Rows include 4 por 100 Interior, 4 por 100 fin mes, 4 por 100 Exterior, Amortizable, Aduanas, Cubas 1886, Idem 1890, Filipinas, Banco de España, Tabacalera, Cambios de París, Idem Londres, 4 por 100 Exterior.

Variedades

El palco número 12

En la cuarta página de un periódico se publicó un día el siguiente anuncio:

«Matrimonio.—Un caballero, tutor de una joven de veinte años, hermosa y distinguida, con diez millones de dote, desea casar a su pupila con una persona de reconocida honradez y de buena familia.

De veinticinco a cuarenta y cinco años. No se exige a los pretendientes que posean una fortuna. Dirigirse a las iniciales V. 37, en la redacción del periódico. Nada de agencias.»

Como se comprenderá desde luego, al día siguiente llovieron las cartas en la redacción. En pocas horas se llegaron a reunir más de ochocientos. Al cabo de algunos días, el vizconde de Castel Ladache, que era uno de los ochocientos, recibía la contestación siguiente:

«Las noticias que se ha tomado usted la molestia de proporcionarme, acerca de su posición social y de su fortuna, me han satisfecho por completo. lo suficientemente rica para que desee contraer una rara en estos tiempos—un matrimonio de inclinación.»

«No le negaré a usted que la fotografía que usted ha remitido ha sido del agrado de mi pupila.

«Esto me ha decidido a procurar a usted una entrevista con ella. ¿Quiere usted asistir el 15 del corriente al teatro de los Bufos? Mi pupila y yo ocuparemos el palco número 12 y tendremos sumo gusto en recibirle a usted durante el intermedio del primero al segundo acto.

«Firmado: V. 37.»

Castel Ladache echó a correr desde su casa al teatro de los Bufos.

«¡Una butaca de orquesta!—exclamó dirigiéndose al encargado de la taquilla.

«¿Para esta noche?

«No, para el 15.

«No queda ninguna.

«¿De veras?

«Sí, señor y tan de veras. Como es una función extraordinaria, no queda ya ni una sola localidad. Está vendido todo el teatro.

«¡Que desdicha! El vizconde insistió inútilmente. Desde la plaza a las galerías altas todo estaba tomado. No había medio de encontrar ni una entrada de palco.

El vizconde se vió precisado a retirarse de la taquilla, casi sin esperanzas de lograr su propósito.

El pobre hombre estaba consternado.

Pero, a la puerta misma del teatro, se le acercó un individuo, el cual dijo:

«¿Quiere usted una butaca de orquesta caballero.

«¡Déjeme usted en paz!

«¡Para la función del día 15!

«Eso ya es otra cosa!

El individuo se sonrió de un modo metafísico y entró en una taberna inmediata. Castel Ladache le siguió hasta la trastienda con el corazón palpitante de alegría.

«Es una buena butaca—le dijo el desconocido.

«Primera fila de la derecha; mire usted. Me quedo con ella. ¿Cuánto es?

«Veinte francos.

«¡Demonio! Un poco caro me parece.

«Pues no puedo rebajar a usted ni un céntimo siquiera—contestó el revendedor, metiéndose la localidad en el bolsillo.

El vizconde hizo un gesto de desagrado: pero acabó por pagar lo que se le pedía y se llevó la butaca murmurando.

«Aunque el sacrificio es grande, ya tengo asegurado mi asiento.

La función del día 15 fué una de las más memorables del teatro de los Bufos.

La sala estaba completamente llena y ofrecía un aspecto brillantísimo.

Y era tan extraordinaria la concurrencia, que no quedó ni una sola localidad para los municipales de servicio.

Sólo un palco estaba vacío: el palco número 12, hacia el cual se dirigían todos los gemelos de los concurrentes.

Durante el intermedio, casi todos los espectadores salieron a pasillos, donde se armó la más espantosa confusión, como si se tratara de ir a tomar por asalto un punto determinado.

Los alrededores del palco número 12 estaban convertidos en una especie de inmenso hormiguero.

Comenzó el segundo acto y todo el mundo regresó a su sitio.

El palco número 12 continuaba herméticamente cerrado y vacío como antes.

II

Durante este tiempo se desarrollaba en el café del teatro una escena en extremo interesante.

En varias mesas cenaban opíparamente varios amigos, celebrando con grandes carcajadas algún suceso extraordinario.

Berlingot, el cómico de los Bufos, á beneficio de quien se celebraba la función, presidía paternalmente la cena.

—¡Adelante, hijos míos!—exclamaba el artista.— ¡Comed y bebed sin reparo y llenaos los bolsillos de cuanto se os antoje! ¡Yo pago!...

—¡Vaya una gracia!—contestó uno de los comensales.—Cualquiera en tu caso obsequiaría también á sus compañeros, despues de un beneficio como el que has tenido.

—Ese Berlingot—dijo otro de los concurrentes— es el hombre más afortunado del mundo.

—Gracias á su ingenio incomparable—murmuró un tercero, batiendo palmas en honor del espléndido anfitrión.

En aquel momento, la actriz Angela Ribet, que terminado su papel en el segundo acto, entró en el café, toda asustada y confusa.

—¿Qué ocurre?—le preguntaron á un tiempo tres ó cuatro de los circunstantes.

—Corran ustedes, señores. En la sala hay un barullo espantoso, contra el cual nada puede la autoridad.

—Pero ¿se pega la gente?

—¡Ya lo creo! Como que el teatro está convertido en un campo de batalla. Y lo peor del caso es que nadie sabe por qué.

—Pues yo estoy en el secreto—dijo Berlingot.— La causa de todo se debe al palco número 12.

—¡Pero si no hay nadie en ese palco!—exclamó Angela Ribet.

—¡Pues precisamente por eso!

Y el maquiavélico Berlingot añadió guiñando un ojo:

—Lo del palco número 12 ha sido una invención mía para tener gente en mi beneficio.

No era una carta lo que había recibido el vizconde de Castel Ladeche, sino una circular, de la que cada uno de los concurrentes tenía un ejemplar en el bolsillo.

Miguel Thivars.

Sección religiosa

LA CARTUJA

Entre la hermosa variedad de familias religiosas con que cuenta la Iglesia Católica ninguna que sea menos conocida y que al propio tiempo haya sido tan desfigurada por novelistas los románticos del pasado siglo y principios del presente como la fundada por el glorioso patriarca San Bruno, cuya fiesta se celebra hoy.

A consecuencia de las fantásticas descripciones de la vida íntima de los cartujos trazadas por aquellos novelistas, creen muchos que La Cartuja es una institución tiránica, cuyos miembros cual vivientes fantasmas se deslizan por los sombríos claustros no pronunciando otras palabras que aquel tan sabido saludo:

Morir debemos ya lo sabemos.

Nada más inexacto, y este pareado que encierra una gran verdad no consta como saludo en las constituciones de aquella orden monástica, pues en ella se prescribe el más riguroso silencio que solo es interrumpido por el canto del oficio divino y por alguna reación que alguna que otra vez por semana concede la regla á dichos religiosos para honesto solaz y á fin de que vuelvan despues con nuevos bríos á dedicarse á la vida contemplativa.

Aquella religión comparte las dulzuras de la vida contemplativa con el canto solemne de las alabanzas divinas y con el trabajo manual que cada religioso practica unas veces en el retiro de su celda ó en el campo.

Lo que habrá podido motivar las fantásticas descripciones antes mencionadas es quizás la costumbre que hay en dichos cenobios de tener siempre abierta una sepultura esperando recibir al que la muerte ha de tronchar con su despiadada hoz, abriendo inmediatamente otro hoyo al lado á fin de que los religiosos tengan siempre presente la muerte y con tan santa consideracion endulcen las penalidades ajenas á tan ascética vida.

Oímos ya á alguno de nuestros lectores despreciar tan santa institución so pretexto de que no reporta ninguna utilidad para la sociedad.

Los que tal dicen ignoran que muchas comarcas insalubres á causa de los pantanos que las infestaban han sido saneadas y convertidas en hermosos y productivos verjeles gracias al trabajo asiduo é inteligente de los santos y laboriosos hijos de San Bruno, y que de sus retirados cenobios han salido obras maestras del arte pictórico y escultórico que son la admiración de los inteligentes quedando por humildad sumidos en el olvido los nombres de sus autores.

Bajo la sombra de aquellos monasterios se han cultivado las ciencias todas y los hijos de los humildes labriegos que viven en los alrededores encuentran en ellos sólida y gratuita educación literaria que les ha permitido escalar despues los más encumbrados puestos de la sociedad.

Y despues de esta rápida enumeración de algunos de los innumerables beneficios que la sociedad reporta de la institución de La Cartuja habrá todavía quien se atreva á tildarles con el mote de inútiles zánganos de la sociedad.

Sin duda que los que tal dicen no resistirían un solo día la penosa vida de los cartujos.

Santos de hoy.— Santos Bruno fundador de La Cartuja, Marcelo, Emilio y Saturnino mres., y santa Fé vg. y mr.

Santos de mañana.— Nuestra Señora de las Victorias.— Santos Marcos, papa, Elano, Apuleyo y Sergio mártires y santas Julia y Justina vírgenes.

Oración de Cuarenta Horas

Sto Hospital.— Continua dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de siete á diez y celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de Maria

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en San Juan Bautista.

Mes del Santísimo Rosario

Continuará hoy en las iglesias y horas siguientes:

Catedral.— Durante la misa de siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro y en el altar de Nuestra Señora del Rosario durante la misa de doce.

Trinidad.— Por la mañana á las cinco y media y por la tarde á las cinco y media con exposición.

San Francisco.— A las ocho de la mañana.

San Juan.— A las seis de la tarde con exposición mayor, rezo del Rosario, Trisagio cantado y reserva.

Descalzos (Calle de Asalto).— A las siete de la mañana con manifesto, haciéndose despues los ejercicios del mes consagrado á Santa Teresa de Jesús.

Descalzas.— A las ocho de la mañana.

Sagrado Corazón.— A las siete de la mañana y al toque de oraciones.

Enseñanza.— A las seis y cuarto de la mañana.

Huérfanos.— A las siete de la mañana.

Santa Clara.— A las seis y media de la mañana.

San Miguel del Plá.— A las siete de la mañana.

Beneficencia.— A las siete de la mañana.

Presentación (calle de la Paz).— A las seis y media de la mañana.

Beatas.— A las seis de la mañana.

Jesús-Maria.— A las seis menos cuarto de la tarde.

Hospital.— A las seis y cuarto de la mañana.

Sección oficial

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don José Sastre, comandante de Gravelinas.

Parada Luchana.

Visita de hospital y provisiones, 3.º capitán de Albuera.

Paseo de enfermos: Luchana.

El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

Nacidos.— Ninguno.

Fallecidos.— Ninguno.

Matrimonios.— José Teixido Codina con Teresa Segura Rimban.

Telegramas

Madrid, 5, 10 m.

Se ha recibido un telegrama de Puerto Rico anunciando la próxima salida de San Juan de 3.500 soldados españoles con dirección á la Península.

Madrid, 5, 11 m.

En los círculos diplomáticos es objeto de muchos comentarios la actitud de los Estados Unidos respecto á China.

U. S. G. telegrama que se ha recibido en Washington dice que el Gobierno yanqui ha dado

orden para que salgan inmediatamente varios buques con rumbo á los principales puertos de China.

Entre ellos figuran el cañonero «Pretel» y el crucero «Baltimore», que se dirigirán á Tientsin, en tanto se preparan otros cuyo número pueda constituir una escuadra poderosa.

La orden es de que ésta se sitúe en el punto más próximo á Pekin.

Dícese que el plan de los norteamericanos es apoyar las gestiones que Inglaterra haga á fin de desbaratar el reciente golpe de Estado á favor de Li-Hung Chan.

Personas entendidas en asuntos internacionales dicen que los proyectos anglo yanquis tienden más que á intervenir en los sucesos de China, á oponerse que Rusia lo haga.

Se añade que acaso formen parte de esta proyectada escuadra algunos de los buques yanquis que hay ahora en la bahía de Manila.

Madrid, 5, 11'20 m.

El traidor Calixto Garcia, que decían se hallaba enojado con los yanquis desde el día de la capitulación de Santiago de Cuba, lo ha pensado sin duda mejor y se ha puesto incondicionalmente al lado de los norteamericanos.

Según un telegrama de Nueva York, Garcia cobra ahora un mísero sueldo de los yanquis por gestionar cerca de sus compañeros de insurrección la entrega de armas y completa sumisión á los invasores.

Los generales yanquis han comprendido sin duda que Calixto Garcia es materia abonada para cometer todo género de traiciones.

Madrid, 5, 12 t.

De casi todas las provincias se reciben noticias dando cuenta de haber ocurrido fuertes temporales.

Algunos ríos se han desbordado sin que afortunadamente haya desgracias personales que lamentar, aunque sí pérdidas materiales de consideración.

En Concentaina el río ha experimentado una imponente avenida.

De Avila dicen que las lluvias han ocasionado un gran desprendimiento de tierras en Teruel de la Cañada, que ha interrumpido la circulación de los trenes, que ahora tienen que ir por Segovia.

Con este motivo algunos trenes han llegado con retraso.

En los pueblos de los alrededores de Madrid se han hundido algunas chozas y paredes de casas en edificación.

Las lluvias han dejado las calles de los barrios extremos de esta corte, intransitables.

Madrid, 5, 1'40 t.

El señor Sagasta salió hoy de Palacio despues de conferenciar con la Reina, dando muestras de hallarse visiblemente preocupado.

Le interrogamos nosotros y con medias palabras y reticencias nos indicó que el motivo de su preocupación es el estado del problema anglo-ruso.

El jefe del Gobierno se mostró acerca del particular muy reservado y se limitó á decir que el citado problema anglo ruso se halla íntimamente ligado con la cuestión filipina.

Madrid, 5, 6 t.

En breve empezará el Consejo.

Según declaración de un ministro, se examinarán ante todo dos telegramas de París de gran importancia.

En ellos parece que se formulan consultas de trascendencia para las conferencias de la comisión mixta.

Despues se plantearán las cuestiones de actualidad y se tratará de los asuntos locales que han de ser objeto de acuerdos por parte del Gobierno.

Madrid, 5, 6 10 t.

Ha llegado á esta corte un tren especial conduciendo repatriados procedentes de Guantánamo.

Entre ellos viene el general Pareja, el coronel señor González Cornal, ayudante del general Blanco, y el señor Pastor y Landero.

Madrid, 5, 6'20 t.

La policía de todas las naciones está practicando algunas detenciones importantes.

Dícese que en París ha sido preso un ca-

racterizado anarquista sobre quien recaen sospechas de tener preparado un ataque contra M. Félix Faure.

Con tal motivo se ha redoblado la vigilancia.

Madrid, 5, 6'45 t.

Ignórase la fecha en que se celebrará la conferencia internacional para buscar los medios de represión del anarquismo.

Lo que si se sabe positivamente es que tendrá lugar en Roma.

SUBASTA VOLUNTARIA

El día 15 del corriente mes, á las once de la mañana y en el despacho del notario Don Trinidad de Martorell, calle del Cos del Bou, núm. 14, 1.º tendrá lugar la venta en subasta particular de la casa número 5 de la calle de Vilamitjana, antes Cementerio Viejo, compuesta de planta baja, tienda con entresuelo, tres pisos y jardín, hallándose además dotada de un cuarto de pluma de agua.

El pliego de condiciones para dicha subasta y los títulos de propiedad de la finca, estarán de manifiesto en la expresada Notaría todos los días de nueve á doce de la mañana.

FÁBRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Teniendo en cuenta la importancia de esta capital y en vista de que carece de la fabricación de estos artículos el dueño de este establecimiento ha tenido á bien montar uno en que se fabrican y componen toda clase de bragueros y aparatos ortopédicos en iguales condiciones que el que ha tenido durante muchos años en Barcelona.

Los señores compradores obtendrán una gran rebaja en las composturas; bastando un pequeño aviso para que la colocación sea á domicilio, si así se desea.

CALLE DE LA UNION, 34 TARRAGONA

ANUARIO DEL COMERCIO

DIRECTORIO DE LAS 400.000 SEÑAS DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL

VIGÉSIMA EDICIÓN 1898 (BAILLY-BAILLIERE-Ilustrado con 22 mapas de provincias de España Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Matanzas 1881 y de Barcelona 1888, Medalla de Plata en la de París 1889, Gran Diploma de Honor en el Concurso internacional de Madrid de 1890, y la más alta recompensa en la Exposición de Chicago de 1893. Reconocido de utilidad pública por Reales órdenes. Obra útil é indispensable para todos. Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda industrial y comercial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona, por insignificantes que sean sus negocios.

El ANUARIO DEL COMERCIO lo forman dos tomos encartonados en tela de más de 1.500 páginas cada uno y comprende:

- 1.º Parte oficial: La Familia Real, Ministerios, Cuerpos diplomáticos, Consejo de Estado, Senado, Congreso, Academias, Universidades, Institutos, etc.
- 2.º Indicador de Madrid por apellidos, profesiones, comercio é industrias y calles.
- 3.º ESPAÑA por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno. 1.º una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carterías, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferías, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.º la parte oficial, y 3.º las profesiones, comercio é industrias de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.
- 4.º Aranceles de Aduanas de la Península, ordenados especialmente para esta publicación.
- 5.º Cuba, Puerto Rico é Islas Filipinas, con sus administraciones, comercio é industria.
- 6.º Estados Hispano-Americanos, divididos en: América Central: Costa-Rica, Guatemala, República Mayor y República Dominicana.—América del Norte: México.—América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Curacaos.
- 7.º Reino de Portugal y sus colonias.
- 8.º Sección Extranjera.
- 9.º Sección de anuncios, con índices.
- 10. Índice general de todas las materias que contiene el ANUARIO. Este índice está redactado en español, francés, alemán, inglés y portugués.
- 11. Índice geográfico de España, Ultramar, Estados Hispano-Americano y Portugal.
- 12. Índice general.

Precio: 25 PESETAS

Se halla de venta en la Librería editorial de BAILLY-BAILLIERE É HIJOS, plaza de Santa Ana, 10, y en las principales del mundo.

ANUNCIOS

A LOS VINICULTORES

Medalla de Plata EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL de 1889 PARA EN LA EXPOSICIÓN AGRÍCOLA de 1889 Medalla de Oro EN LA EXPOSICIÓN AGRÍCOLA de 1889

ENOSÓTERO

PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS sin emplear alcohol, yeso ni otras drogas

indispensable para los vinos procedentes de viñas jóvenes
El vino con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora

El ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS: obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Representante en España: J. URIACH y C.ª, Moncada, 20.—Barcelona.
En Tarragona: DANIEL VIRGILI
SE REMITE A TODAS PARTES.—PEDIR PROSPECTOS

En la Administración de este periódico se admiten es-
quelas mortuorias hasta las
cuatro de la madrugada.

UNIÓN, 54, (Imprenta)

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE OCTUBRE 1898

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires los magníficos y rápidos vapores franceses
el día 11 de Octubre el vapor AQUITAINE
el día 21 de » el »

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires el día 26 de Octubre el grandioso y acreditado vapor francés

Consignatarios en Barcelona, RIPOL Y COMPANIA, Plaza de Palacio.—Barcelona.

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, carreteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas).
Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes é industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten.
También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenecé cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general.

Es la única Guía que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición.

Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 x 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadernado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38.—BARCELONA

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,

folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,

recibos talonarios, carteles, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100

sobres comerciales timbrados desde 20 reales el mil papeletas de entradas y salidas para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por complicados y difíciles que sean en su confección Las esquelas mortuorias se admiten á todas horas.